

～脳力を開く～

わくわくプラチナライフ・・・その8

9月22日付の第6号で、
『認知症の予防』について
お伝えしました。認知症は
脳の病気です。脳は大変不
思議ですばらしい働きをして
いる臓器です。脳は約
1000億の神経細胞が、
役割分担して人の体と心を
動かし、人生を記憶し、個
性や判断も受け持つます。

生きていることの本体は脳
なのかもしれません。

脳の病気で一般的に知
られているのが脳血管障害
（脳梗塞・脳出血・くも膜
下出血）。脳の血管が切れ
たり、詰まつたりするとそ
こから先の脳細胞が働か
ない状態になります。

現代医学では命を救える
ことが多くなりましたが、
脳細胞の不具合から後遺症
を残すことが多いのです。

脊髄へ、神経の束で全身と
つながっています（これら
を中枢神経系といいます）。

不思議なことに大脑は
右の半分が左の体を、左の
大脑半球が右の体を司つて
います。だから、右脳が障
害を受けると左半身が片麻
痺になりがちです。

右の脳には空間や、直感、
段取りについての役割が、
左の脳には言葉に関する役
割があり、そのため、左
片麻痺の方には状況の判断
に戸惑う、行動の段取りに
戸惑うなどの失認症、失行
症。右の片麻痺の方には言
葉が上手くしゃべれない、
言葉の理解が難しいなどの
失語症を併存することがあ
ります。これらの大脑皮質

血液が廻らずに細胞が働か
なくなってしまいます。

現代医学では命を救える
ことが多くなりましたが、
脳細胞の不具合から後遺症
を残すことが多いのです。

現代医学では命を救える
ことが多くなりましたが、
脳細胞の不具合から後遺症
を残すことが多いのです。

脳は電気信号と神経伝
達物質で動いています。い
ろいろな情報を処理して判
断して行動を起こす、すば
らしいパーソナルコンピュ
ーターです。能力（脳力）
を伸ばすことは、自分のパ
ソコンをバージョンアップ
して、新しいソフトウェア
をインストールして、消
費電力を節約して使いやす
い状態にすることです。

脳に良いといわれる栄
養をとり、集中力を發揮し
て、出来るだけ良く、効率
的に、満足して暮らすこと
に一生懸命取り組むことは
脳力をのばすことです。く
よくよしたり、眠れないな
どのストレスは脳の力を落
としてしまいます。

統合失調症・うつ病な
どの精神疾患も脳の不調と
関係があります。心は脳に
あるのだそうです。癒やし
や恋愛感情・愛情・感動な
どの心を動かす出来事は脳
を活性化します。

わくわく、わはは、ど
きどき、やつたー、などの
体験が脳内の神経伝達物質
を増やして脳力を開いてく
れるといわれています。

樂しそうなこと。面白そ
うなこと。ほつとできる癒
やしの時間。自分自身を認
めて励ましていくことが脳
にとっても良いらしいのです。

次回（11月17日号）は
「どう過ごす楽しいプラチ
ナライフその2」ぜひ読ん
で下さいね。